



Ebenfalls um **ein Uhr** des neuen Jahres – im Januar – wird auf der zweiten und noch relativ leer erscheinenden Uhr eine weitere Wegmarke, allerdings für die Technik des 20. Jahrhunderts, gesucht.



Es gleicht einem perpetuum mobile.
Es sollte den Menschen helfen, nicht zu denken.
Es prägte von nun an die Arbeit der Menschen neu.
Es hat man sich abgeschaut in Schlachthöfen.
Es hat die Produktivität erhöht.
Es kommt aus Amerika.
Es gibt es auch heute noch.
Es feiert im Januar 2014 ein rundes Jubiläum.
Was ist *Es*?

Wer weiß, was hier gesucht wird, der gebe seine Antwort auf dem Lösungszettel bis zum **15. Januar 2014**

bei Frau Stange ab. Der Sieger des Januar-Rätsels wird im Rahmen des Tages der offenen Tür ermittelt und prämiert.